
2022 年度 教員養成講座の報告書Ⅲ （合格情報） 

 

2022 年度実施の教員採用試験の最終合格発表が終わりました。合格者は名桜生 5 人、一般 17 人の計 22

人となりました。今年度は一般の講座受講者が減少し、一抹の不安を抱きましたが、受講生は現役生も一般も目標

に向けて真摯に取り組み、さらに 2 次対策講座からの参加もあり、これまでの最高の実績を出すことができました。 

教員採用試験の合格倍率は年々減少傾向にあるものの、本県は小学校以外は依然高い倍率を維持しています。

また、把握している範囲での過年度卒業の合格者は 13 名となっています。その中には、沖縄県高等学校保健体育

(25 倍)、中学校の保健体育(24.3 倍)という難関を突破した合格者も含まれています。さらに特筆すべきは、本県の

養護教諭も 10.5 倍の難関ですが、養護教諭全合格者 15 名中、本講座を受講した 6 人(一般 4 人、過卒生 2

人)が合格を勝ち取っていることです。その他にも、かつて教員養成講座を受講した臨時的任用教員から、特別支援

学校小学部に合格しましたという報告もありました。 

合格は受験生の努力の賜物ですが、周囲の皆様のご理解とご支援があったからこその結果だと喜んでいるところです。 

今後とも皆様のご理解とご支援をよろしくお願いい申し上げます。 

★ 2017 年度からの６年間の教員候補者選考試験 合格者数の推移（2022年 10月 31日現在） 

 

表 1 名桜生(現役＋過卒)合格者 実施年度別・教科別集計（教員養成講座受講者以外も含む）  
2022 2021 2020 2019 2018 2017 2016 2015 2014 2013~

~ 

合計 

英 語 5 3 3 6 5 1 2   2 0 27 

養護教諭 4 4 4 6 3 1 3   5 4 34 

保健体育 8 4 13 1 5 3 2 １  ９ 10 56 

国 語                   1 1 

商 業                   2 2 

小 学 校 1 3 5 3   2 1  2 2 19 

教科不明   1               １ 2 

合 計 18 15 25 16 13 7 8 １ 18 20 141 

※ 卒業後の合格情報は連絡があったもののみで、2013 年度以前の状況はあまり把握されていません。 

※ 過卒も含めると 2020 年度の合格者が最も多く、現役 7 名、過卒 18 名、合計 25 名が合格しています。  

2017年度 2018年 2019年 2020年 2021年 2022年

名桜生 1 2 3 7 4 5

一般 8 8 9 13 17 17
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表 2 一般受講者の教科別合格状況（教員養成講座開始 2017 年度からの集計） 

受 験 教 科 2017 年 2018 年 2019 年 2020 年 2021 年 2022 年 計 

小 学 校 ５ 2 6 4 10 4 31 

中 高 国 語     1   1 3 5 

中 社 会     1 1 1  3 

中 学 数 学   3     3 2 8 

中 学 理 科      1 1 

中 学 英 語      ３ 1  4 

中 保 健 体 育 2 1   ２   1 6 

中 学 家 庭      １ 1 

高 校 数 学 1 1   1    3 

高 校 地 歴       1    1 

高 校 家 庭      １ 1 

高 工 業         1  1 

養 護 教 諭   1 1 １  4 7 

合 計 8 ８ ９ 13 17 17 72 

 

～～～～～～～ 講座受講者合格者のコメントより ～～～～～～～～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇途中からの受講だったのにも関わらず、時間を調整して何度も模擬授業や面接練習をしていただき、とても心強

かったです。２次試験は不安だらけでしたが、何度も対策をしていただけたので、強い気持ちで本番に臨むことが

できました。また、仲間と一緒に考え意見交換をしたり励まし合うことができたのも、すごく力になりました。個人的

には、一般の受講料が格安すぎて驚きました。これだけ親身にご指導してくださるのに本当にこの金額でいいのか

…と思ったほどです。金額まで良心的で感謝の気持ちでいっぱいです。２次試験対策を通して、改めて自分自身

と向き合い教員としての意志を再確認することができました。本当にありがとうございました。 

〇一次試験対策から大変お世話になり、特に二次試験では、手厚くご指導いただきまして、大変感謝いたします。 

模擬授業は毎日のようにみていただき、自信をもって本番に臨むことができました。毎回異なることをしても、温かく

ご指導くださり、試行錯誤できたことで納得のいく授業になったと思います。 

面接対策では、発表前からたくさんの先生方に熱心にご指導していただいたおかげで、どんな質問がきても怖くな

い！と強靭のメンタルになりました。合格発表後は、模擬授業にどうしても時間を割いてしまうため、発表前に面

接対策をみっちりできたことは、安心につながりました。これまでの人生において、面接で成功したことがなく、とても

苦手意識を持っていました。しかし、今回たくさんの先生方にご指導・ご助言をいただけたおかげで、自分の経験や

頭の引き出しの中から答えを簡潔に導き出せるようになり、面接が楽しいと思えるようになりました。 

今回の採用試験対策を通して、自分自身を見つめ直し、成長することができました。お忙しい中、たくさんの時

間を割いてくださり、温かくご指導してくださり本当にありがとうございました。北部教員養成講座を受講することが

できて本当によかったです。もっとたくさんの人に伝わったらいいなと願っています。本当にありがとうございました。 

〇途中参加な上に、県外勤務ですが、快く引き受けて下さり本当にありがとうございました。講座の時間外にも個人

面接の練習を組んでいただいたこともありがたかったです。また、模擬授業では、国語科の先生がいらして、指導

案を作る段階から丁寧に御指導頂けたこともありがたかったです。沖縄に戻りましたら、北部地区の子どもたちのた

めに全力で頑張りたいと思います。本当にありがとうございました。 

〇約半年間、筆記対策から面接対策までの手厚いサポートをしてくださり誠にありがとうございました。筆記対策で

は、毎年良く出るところを網羅的に学習できたことが一次試験合格に繋がったと思います。小論文の対策では、

県の小論文の傾向を捉えて数をこなし、それに付随して教育の知識が増え、結果的に面接対策に活きて 

きました。面接対策では、面接予想集から着想が得られ、自分の回答を考えるヒントになりました。 

 
報告 2022 年 10 月 31 日  北部教育研修センター長 高安美智子 

 


